



Des nouvelles thermales ...

Bilan 2021

L'optimum de fréquentation au niveau national frôlait les 600 000 curistes mais déjà en 2019, une baisse de 19200 curistes débuta une inversion de tendance au détriment surtout des malades à petits revenus car même prix en charge à 100 % par l'Assurance Maladie, ces derniers doivent faire face aux frais de logement, taxe sur la cure ...

Si, à partir de 2020, la pandémie est devenue la cause principale du renoncement de 390 000 curistes (et une perte financière de 110 millions d'euros), elle ne doit pas masquer les raisons économiques et diverses dérives regrettables qui aggravent en silence cette dégringolade à savoir moins de 70 % en 2020 par rapport en 2018.

Pour 2021, les projections prévoient une fréquentation de 300 000 curistes ce qui sera certainement mieux que les 190 700 curistes reçus en 2020 mais signera tout de même une baisse de 50 % par rapport à l'année de référence qu'est 2018, une situation qui ne peut plus durer et met à la fois en péril le thermalisme social et médicalisé et l'existence même de bien des établissements thermaux. Sous quelles conditions et sous quels délais on peut espérer revenir à ce fameux optimum de 2018 ?

Il est d'abord nécessaire qu'un allègement des mesures sanitaires comme le port du masque et une diminution de la peur du virus pourraient favoriser le retour de 20 à 25 % des effectifs perdus à l'horizon 2023.

Il restera encore à amener 150 000 assurés à revenir vers le thermalisme social voire à le découvrir.

Cela supposera d'augmenter le service médical rendu pour tous (donc aussi en 2ème classe) au lieu de le dégrader comme certains s'y ingénient en refusant d'exécuter intégralement les ordonnances, en baissant des temps de soins, ... Bref que le curiste soit traité

avec égard.

Pour continuer de parler de bilan, le **Mont-Dore** (voies respiratoires et rhumatismes), première station d'Auvergne par sa fréquentation depuis plusieurs années (suivie par Royat et Vichy), a accueilli un peu plus de **7200 curistes en 2021** soient +109 % sur 2020 ! Et ceci malgré 45 jours de confinement. Rappelons que la saison thermale 2021 devant débiter fin mars a vu son ouverture reportée en mai. La station continue d'être très appréciée à tous les niveaux : accueil, propreté, animations, services, multiplicité des commerces, ... et son environnement par les curistes dont certains viennent d'ailleurs pour tout cela depuis très longtemps. (J.P.Grouzard, président de la FFCM).

Côté de la **Bourboule** (maladies respiratoires, rhumatismes, dermatologie), le dernier chiffre connu est de **3900 curistes**. Plusieurs projets autour du thermalisme aidés par des subventions conséquentes, devraient voir le jour : rénovation des Grands thermes, développement des prestations haut de gamme, acquisition des thermes Choussy et de la résidence de même nom, ...

Saison thermale 2022 :

Au **Mont-Dore**, ouverture du 7 avril au 9 novembre 2022.

Etablissement du Mont-Dore (chaîne thermale du soleil)
1, place du Panthéon 63240 le Mont-Dore - **04 73 65 05 10**
www.chainethermale.fr

A la **Bourboule**, ouverture du 4 avril au 5 novembre 2022.

Grands thermes de la Bourboule
78, boulevard Georges Clémenceau - **04 73 81 21 00**
grandsthermes-bourboule.com

Les plus :

Fédération Française des Curistes Médicalisé (FFCM)
2, rue des frères Rodrigue, 72700 Allonnes
06 83 27 22 80 - fcm@libertysurf.fr